

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

5.1. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian yang dilakukan peneliti, diperoleh kesimpulan sebagai berikut:

Anak-anak di TK AL-Kautsar telah mampu menunjukkan kemampuan empati melalui aspek-aspeknya seperti Aspek “Perduli” secara keseluruhan anak mampu menunjukkan sikap empati kepada orang lain seperti menolong dan membantu orang lain, namun masih ada beberapa anak yang masih belum mampu menunjukkan sikap perduli seperti anak belum mampu membantu teman yang sedang mengalami kesulitan. Selanjutnya ada aspek “Tenggang Rasa” secara keseluruhan anak mampu menghargai dan menghormati orang yang lebih tua darinya beserta teman sebayanya, namun masih ada satu orang anak yang masih belum memiliki rasa hormat dan saling menghargai orang yang lebih tua darinya maupun teman sebayanya. Berikutnya aspek “Toleransi” secara keseluruhan anak mampu menghargai orang lain yang berbeda marga, suku, ras dan hal lainnya dan tidak membedakan pada saat bermain dan pada saat melakukan kegiatan sosial lainnya. Aspek yang terakhir adalah “Kerja Sama” secara keseluruhan anak mampu melakukan kegiatan ataupun melakukan tugas sekolah bersama-sama secara berkelompok, namun masih ada beberapa anak yang masih berpilih-pilih teman pada saat bermain dan tidak ingin berbicara dengan semua anak yang ada di sekolah tersebut.

5.2. Saran

Saran yang dapat diberikan terkait dengan kemampuan berempati pada anak usia 5-6 tahun di TK Al-Kautsar Padang Lawas, yaitu:

1. Diharapkan kepada orang tua agar lebih memberikan perhatian pada perkembangan kehidupan anak-anaknya dan mendampingi anak saat bermain dengan teman sebayanya dan lebih meluangkan waktu untuk anak-anaknya dan lebih membina interaksi kepada anak serta diberi kebebasan untuk bergaul dengan teman sebaya supaya hubungan/interaksi anak terbangun.
2. Bagi guru, diharapkan agar senantiasa membantu anak didiknya untuk mampu berinteraksi dengan lingkungan sekitar dan teman sebayanya dan memberikan rangsangan kepada anak didiknya.
3. Bagi sekolah, sekolah dapat mengembangkan program yang dapat meningkatkan dan membantu anak dalam pengembangan aspek sosialnya.